
Protokoll der Mitgliederjahreshauptversammlung 2023 vom 27.02.2024 
 
TOP 1: Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, sowie Feststellung der 
Beschlussfähigkeit durch den Leiter Geschäftsführung 
 
Bernd Brumund eröffnete  die Versammlung um 19:33 Uhr, begrüßte die Anwesenden und gab 
einige Erläuterungen zur Tagesordnung. 30 Personen (davon 2 Nichtmitglieder) waren der 
Einladung gefolgt. 28 Personen sind also stimmberechtigt. Bernd Brumund bat die Anwesenden 
zu Beginn um eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder im Jahr 2023. Er stellte die 
ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
TOP2: Verleihung der Sportabzeichen 
 
Die Verleihung der Sportabzeichen wurde von Bernd Brumund durchgeführt. Eine Familie und 
mehrere Einzelpersonen, darunter 5 Kinder, konnten die Urkunden und Abzeichen 
entgegennehmen.  
 
TOP 3: Bericht des Vorstands durch den Leiter Geschäftsführung 
 
Der Bericht des Vorstands zum vergangenen Jahr war sehr ausführlich und informativ.  
Die Highlights: die Verleihung der „Sterne des Sports“ in Silber und des Zertifikats 
„engagementfreundlicher Sportverein“ in Silber, die Durchführung der Zwischenrunde des EWE-
Cups in Lehmden und die Gründung eines Basketballteams auf Elterninitiative. Diese Gruppe 
hat sehr großen Zuspruch. Weitere Aktivitäten: siehe Präsentation. Die Mitgliederzahlen sind 
stabil geblieben. In 2023 gab es einen Zuwachs von 5 Personen (157 Eintritte, 152 Austritte. 
Aktuell hat der Verein 633 Mitglieder. Bernd Brumund bedankte sich bei allen ÜL, Freiwilligen, 
aktiven und passiven Mitgliedern sowie dem Förderverein für die geleistete Arbeit und die 
Unterstützung. Es wird weiterhin ein neuer Obmann für den Herrenfußballbereich gesucht. Wer 
es machen möchte oder jemanden weiß, kann sich jederzeit beim Vorstand melden. Bis dahin 
übernimmt der 2. Vorsitzende Sebastian Müntzel die Aufgaben. Den Posten des 
Schiedsrichterobmanns hat Bernd Brumund zum 1.1.2024 übernommen. Es folgte ein Ausblick 
auf 2024. Wichtig sind die weitere Gewinnung von Mitgliedern, Freiwilligen, Sponsoren und die 
Einführung neuer Sportarten wie Walking-Fußball und Trampolin. Eine wichtige Maßnahme wird 
Ende März gestartet: eine Crowdfunding-Aktion in Zusammenarbeit mit fairplaid.org. Nähere 
Infos folgen zeitnah. Die Umstrukturierung des Vorstands ab 2025 ist ein großes Ziel. Der Posten 
des 1. Vorsitzenden ist neu zu besetzen und es wird der Posten des Kassenwartes wieder 
eingeführt. Schiedsrichtergewinnung, weitere lizenzierte ÜL und das Thema Nachhaltigkeit sind 
weitere wichtige Punkte im laufenden Jahr. Die Spielgemeinschaft mit dem Tus Jaderberg wird 
weiter ausgebaut. Im Anschluss gab es einen Überblick über die Termine im Jahr 2024. Diese 
könnt ihr der Präsentation entnehmen. Die Arbeitseinsätze für das laufende Jahr wurden 
festgelegt. Der Vorstand stellte ein neues Modell vor. Für nicht geleistete Stunden werden 10 € 
von allen erwachsenen Fußballspielern eingezogen. Dies soll in Zukunft im Vorfeld passieren. Es 
gab eine kleine Diskussion, anschließend wurde abgestimmt. Mit 6 Ja-Stimmen, 13 Nein-
Stimmen und 9 Enthaltungen wurde der Vorschlag abgelehnt. Die Beträge werden nach dem 
letzten Arbeitseinsatz im Oktober eingezogen. Auf Antrag (wenn die Arbeitsstunden aus 
bestimmten Gründen nicht geleistet werden können) kann eine Befreiung gewährt werden. Die 
Termine sind in der Präsentation aufgeführt. Sebastian Müntzel organisiert die Einsätze und 
nimmt ab sofort Anmeldungen entgegen. Die Berichte aus den Abteilungen werden in den 
folgenden Tagen auf der Homepage veröffentlicht. 



 
TOP 4: Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
 
Im Jahr 2023 beliefen sich die Ausgaben auf 95.000 € und die Einnahmen auf 90.000 €. Eine 
kleine Unterdeckung war bereits eingeplant. Die genauen Zahlen sind in der Präsentation 
aufgeführt. Auf Antrag kann jedes Mitglied Einblick in die Kassenbücher erhalten. Martin Watzke 
hat sich zu Wort gemeldet und ein Lob an den Vorstand ausgesprochen, dass die Finanzlage 
trotz der Einführung des Hauptamtes so gut ist und der Vorstand gut gewirtschaftet hat. Der 
Kassenprüfer Klaus Eilers berichtete, dass die Bücher vorgelegt wurden, alles übersichtlich und 
lesbar dargestellt ist und die Bücher ordnungsgemäß geführt sind. Alle Fragen wurden 
zufriedenstellend beantwortet. Neuwahlen waren nicht erforderlich. Klaus Eilers scheidet aus, 
Kristof Sundermann rückt an Platz eins und Sina Ratjen wurde im letzten Jahr bereits gewählt. 
Sie rückt also jetzt automatisch nach.  
 
Top 5: Entlastung des Vorstands 
 
Klaus Eilers beantragte die Entlastung des Vorstands. Die Abstimmung erfolgte per 
Handzeichen. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.  
Top 6: Aufwandsentschädigung für Vorstand und Abteilungsleiter 
Siehe Präsentation. Es wurde abgestimmt und mit 25 Ja-Stimmen und einer 1 Enthaltung. (2 
stimmberechtigte Personen haben die Versammlung früher verlassen, weil sie ihre Kinder 
dabeihatten).  
 
Top 7: Beitragserhöhung 
 
Bernd Brumund hat folgende Zahlen vorgestellt. 
Jährliche Beiträge   Alt   Neu 
Kinder                                                   72     96 
Erwachsene     96   120 
Erwachsene Fußball  128   144 
Familie ohne Fußball  196   225 
Familie mit Fußball  216   252 
Passiv      48                                           48 
 
Es entstand eine Diskussion. Bernd Brumund stellte noch die Beiträge der Nachbarvereine vor. 
Nach Vorschlägen aus der Versammlung wurde der Kinderbeitrag auf 84 € und die 
Familienbeiträge auf 236 bzw. 264 € festgelegt. Schüler, Studierende und Auszubildende über 
18, Rentner und Personen mit Handicap können auf Antrag den Kinderbeitrag zahlen. 
 Die Abstimmung erfolgte einstimmig und die neuen Beiträge werden wie in der Präsentation 
rückwirkend zum 1.1.2024 eingeführt. Es wird ein Schreiben an die Mitglieder erstellt und über 
die WhatsApp-Gruppen bzw. die ÜL verteilt. In dem Schreiben wird die Beitragserhöhung 
begründet und es werden die monatlichen Beiträge alt und neu gegenübergestellt.  
 
Top 8 und 8a: Haushaltsvoranschlag 2024 und Genehmigung 
 
Der Haushaltsvoranschlag wurde vorgestellt (siehe Präsentation) und einstimmig angenommen.  
 
 
 



 
Top 9: Ehrungen 
 
Die zu ehrenden Mitglieder (siehe Präsentation) wurden schriftlich eingeladen. Drei Mitglieder 
sind der Einladung gefolgt und erhielten Urkunden und Präsente. Besonders hervorzuheben sind 
3 Mitglieder, die eine 70jährige Vereinsmitgliedschaft erreicht haben.  
Christiane Möller wurde nach langjähriger Tätigkeit für den Verein verabschiedet. Bernd 
Brumund bedankte sich für ihre geleistete Arbeit und ihren Einsatz mit einem Präsent.  
 
Top 10: Verschiedenes 
 
Martin Watzke regte an, dass der Verein über eine Hansefit-Beteiligung nachdenkt bzw. 
recherchiert, ob und unter welchen Voraussetzungen dies möglich ist. Das wird geprüft und ggf. 
folgen dazu weitere Informationen, ob es umgesetzt werden kann. Weitere Anfragen gab es 
nicht. Bernd Brumund schloss die Versammlung um 21:17 Uhr und wünschte allen einen guten 
Heimweg.  
 
 
 
 


